
Interview de l’équipe de La Hardonnerie, village de 

Vauquois (Meuse) 

Aujourd’hui, nous allons vous présenter une interview de l’équipe qui s’occupe de la ferme 

chaque jour. Dans chaque interview, nous poserons les cinq mêmes questions :  

1) Quel est ton rôle au sein de la ferme ? 

2) Quel est ton activité préférée à la ferme ? 

3) Quel est ton animal préféré ? 

4) Pourquoi as-tu eu envie de travailler à la ferme ? 

5) Depuis combien de temps travailles-tu ici ? 

L’interview commence avec Sébastien, le chef de chantier du groupe. Il s’occupe de «tout 

ce qui n’est pas vivant» à la ferme. 

1) - Mon rôle est chef de chantier, je m’occupe aussi d’encadrer certaines entreprises dans 

de grosses constructions. 

2) - J’aime toutes les activités que je fais à la ferme mais ce que je préfère c’est travailler le 

bois.  

3) - Mon animal préféré est le chat Léo car il vient souvent me voir quand je travaille.  

4) - J’ai eu envie de travailler ici car avant je travaillais dans un élevage en cage et je ne 

voyais pas les animaux comme je les vois aujourd’hui, ce que je faisais n’avait pas de sens 

alors que maintenant ce que je fais a un sens.  

5) - Ça fait bientôt dix ans que je travaille ici. Sébastien anime aussi des ateliers, par 

exemple, au cours de notre séjour, il nous a proposé un atelier pour construire des modules 

pour les lapins. Ces petites boites à clapet doivent les inciter à trouver eux-mêmes leur 

nourriture comme s’ils étaient dans la nature.  

Voici maintenant Lia, c’est elle qui nous a chaleureusement accueillie. Elle nous a 

accompagnée tout au long de notre séjour.  

1) - Moi je m’occupe des animations et également de guider nos visiteurs. 

2) - L’activité que je préfère faire, c’est présenter les animaux à de gros groupes. 

3) - Comme animal, j’aime beaucoup Nana. 

4) - C’est plutôt le travail qui m’a trouvé car, au départ, je cherchais un travail cool où je 

pouvais guider les gens. Et j’ai commencé par postuler dans un autre travail, et Jessica est 

tombée sur mon CV. Elle m’a proposé un poste à la ferme que j’ai accepté avec plaisir. 

5) - Je crois que ça fait 7 ans que je travaille à la ferme. Lia nous a préparé chaque jour des 

boissons chaudes pour nous réchauffer. C’est elle qui nous a fait visiter la ferme dès notre 

arrivée. Nous avons également suivi une animation sur la consom’action avec Maureen, que 



nous n’avons malheureusement pas eu le temps d’interroger. Durant cette activité, nous 

avons tous eu l’occasion d’en apprendre beaucoup sur l’achat de produits sains. Comment 

choisir nos œufs, par exemple, qui ne soient pas ceux de poules élevées en batteries. Pour 

nos biscuits (autre exemple), il est préférable de choisir des paquets sur lesquels il est 

mentionné sur l’emballage « œufs de poules élevées en plein air ». Les labels nous 

renseignent également sur la provenance de l’animal et la qualité du produit. 

Maintenant nous allons nous diriger vers Jessica qui était également présente à notre 

arrivée. C’est la directrice du site. 

1) - Mon rôle au sein de la ferme est coordinatrice et responsable. 

2) - Mon activité favorite à la ferme est de m’occuper des futurs projets, de les concevoir. 

3) - Entre les animaux, j’ai une toute petite préférence pour la chèvre La Glue. 

4) - J’ai eu envie de travailler ici, car au début, je travaillais dans un parc animalier, mais 

c’était dur de supporter l’état des animaux. Alors qu’ici, on s’occupe au mieux des animaux 

et on pense vraiment à leur bien-être. 

5) - Moi, je travaillais déjà sur les plans du site avant même qu’il soit conçu. Cela fait donc 13 

ans. Avec Jessica, nous avons eu d’abord un atelier sur l’élevage, puis sur la science des 

animaux (éthologie) où nous avons pu faire différentes expériences.  

Ensuite, nous continuons notre article avec Cécile, l’une des trois soigneuses des animaux. 

Elle nous a également proposé de venir nourrir et de nous s’occuper des animaux ou de 

leurs enclos. 

1) - Je suis une des trois soigneuses des animaux (Cécile, Laurence et Hélène), je m’occupe 

des animaux selon leurs besoins chaque jour. 

2) - Je préfère m’occuper des chevaux. J’adore les brosser, les nourrir, leur donner leurs 

médicaments et les voir heureux. 

3) - Mon animal préféré, c’est la jument Vanille car elle est très gentille et agréable malgré 

son passé difficile. 

4) - Je cherchais un travail avec les animaux, et je me rappelais avoir visité cette ferme alors 

j’ai dit à Jessica que si elle avait besoin d’aide j’étais là, et elle m’a proposé de venir 

m’occuper des animaux. J’ai accepté. 

5) - Ça fait un an que je travaille ici. Nous avons passé beaucoup de temps avec Cécile auprès 

des animaux. Et ça nous a beaucoup plu. 

Dirigeons-nous maintenant vers Laurence, la deuxième soigneuse des animaux. 

1) - Je suis également une soigneuse des animaux.  

2) - Mon activité préféré, c’est aller voire les ânes car je me sens proche d’eux et, 

généralement, nos visiteurs les aiment bien aussi. 



3) - J’aime beaucoup Don Quichotte, le cheval qui est avec les ânes. J’aime bien aussi les 

moutons. 

4) - J’ai eu envie de travailler ici, car avant je faisais de l’élevage et je voulais continuer de 

travailler avec les animaux. Donc je suis venue ici. 

5) - Il me semble que ça fait six ans que je suis ici. Mais le temps passe vite quand on est à la 

ferme. Un groupe a également aidé Laurence à s’occuper des animaux.  

Voilà, l’interview est terminée et on espère que cela vous a intéressé. En tout cas, le séjour 

était super et nous a tous plu. L’équipe était super accueillante. On a adoré les ateliers et 

surtout les animaux.  

Nestane, Aïda, élèves de 6ème 


